

# 校報「にはやし」



能代市立朴瀬小学校

学校教育目標

「夢をいただき、強くたくましく生きる子どもの育成」

平成30年12月11日 No.30

学期末PTA たくさんの皆様のご参加ありがとうございました。  
12月7日（金）

先週、金曜日には、ご多用中のところ、2学期末PTAにたくさんの皆様のご参加をいただき、誠にありがとうございました。

最初に1年生が道徳、2年生が特別活動、3年生と4年生が外国語と国語、5年生と6年生が国語の授業を行い、皆様に参観していただきました。

どの学級の授業も子どもたち、そして先生方も張り切って取り組んでおりました。

今学期は、市教育委員会、郡市すべての校長先生方、学校評議員の皆様と多くの方々に授業を参観していただく機会がありましたが、この日の授業も一生懸命頑張っている子どもたちの姿がありました。

お家でも、授業のこと、お子さんの学習の様子のことなど、話題にしてくださったでしょうか。お子さんの頑張りを褒めていただけたなら幸いです。

全体会では冬休みの学習、生活のこと、そして閉校記念事業のことなどをお伝えいたしました。今から冬休みのめあてや計画を立てていただき、充実した休みとなることを期待しております。その後で学級懇談、「ほおのき」の編集委員会と、今回もたくさんの内容でした。一つ一つが子どもたちの活動を支える会でした。お忙しいところ、ご参加いただきまして、感謝申し上げます。



【各学級の授業参観の様子とノート展示会】

雪が降りました。ご来校の際にはご注意ください。



今週、月曜日には今年度初めての積雪がありました。

朴瀬に登る坂にも雪が積もり、所によっては吹きだまりとなっております。

この坂は凍結したり、大雪になったらすれば大変危険であります。お車でご来校の際には、すれ違う車の存在と坂の上り下りに十分に気を付けてくださいますようお願いいたします。

また、校地は、屋根からの落雪のために駐車スペースが少なくなりました。ご来校の際には事故等ないように、十分にお気を付けてください。

## 総合的な学習の時間

### 「朴瀬小学校と地域（朴瀬小学区）の歴史を追究する」

3年生以上の総合的な学習の時間、今年度は「朴瀬アグリプロジェクト」を行い、自分たちで課題をもって農作物を育てたり、ネギの栽培・製品化・販売体験をしたりして、学習を進めてきました。

学習発表会の5年・6年生の発表では学習で作成した「スイカのデジタル栽培マニュアル」を披露しておりましたが、ネギの学習の方でも「ネギのデジタルガイドブック」を作成しており、もう少しで完成するところです。

アグリプロジェクトが大変盛り上がりすぎてしまい、学校と地域の歴史を追究し、これからの朴瀬小学区の未来を考える学習のスタートが少々遅れてしまいました。「にはやし 6号（5月1日・発行）」で学習を予告してから、7ヶ月過ぎてしまいました。3年生以上の子どもたちとやっこの「ふるさと朴瀬」の学習をスタートすることができました

2 私たちはネギのどこの部分を食べているのでしょうか？

- ① 根
- ② 茎
- ③ 葉
- ④ 花



【ネギのデジタルガイドブックより】

12月3日（月）の昼休み、3年生以上の子どもたちと共に学校の坂を下り、大きな道路まで降りていきました。

そして、道路から少し降りたところにある、学校に関するある物を紹介しました。



上の写真にあるように、道路下の藪の中に「開校百年」と書かれた石碑があり、それを子どもたちに見てもらいました。

実は、この石碑については、閉校記念事業準備委員会代表委員会の席上、地域の方から存在を教えていただいております。私と教頭と探しておりましたが見つけることができませんでした。そこで地域の方がわざわざ藪を払って見えるようにしてくださったのでした。

子どもたちも初めて見た石碑です。とても驚いておりました。

そこで、子どもたちに、「今、石碑を見て気付いたこと、はてなと思ったことをノートに書いておいてください」と話しました。

学校に戻る際に、140周年の時に学校の歴史を学習した6年生から、実は学校に上がっていく坂があることや、昔スキーができるように設備があったことなど、たくさんの情報を教えてもらいました。（これからの学習が大いに期待されそうです！）

この石碑を見ての子どもたちの疑問からいくつかを紹介します。

- なぜ開校百年の石碑が、学校から離れた所にあるのだろう。
- なぜ開校百年の石碑が、なぜ、道路脇の林の人に見えないところにあるのだろう。
- どうして石碑を作ったのだろう。
- 石碑に9月10日と書いてある。なぜ、開校記念日の5月10日ではないのだろうか。
- 開校50周年の石碑はないのか。
- 他にも学校の歴史に関するものがあるのではないのか。

こうした石碑についての疑問から、学校・地域に関する学習をこれから深めて参ります。この学習には地域の皆様のご協力が必要になることと思います。

どうぞよろしくお願いいたします。